
 

 

Circular nº 214/2020 

Brasília (DF), 29 de junho de 2020 

 

 

Às seções sindicais, secretarias regionais e à(o)s diretore(a)s do ANDES-SN 

 

Companheiro(a)s, 

 

Encaminhamos o relatório da reunião conjunta dos Setores das IFES e 

IEE/IMES, realizada on-line, no dia 25 de junho do corrente ano.  

Sem mais para o momento, renovamos nossas cordiais saudações 

sindicais e universitárias. 

 

 

 

Prof.ª Jacqueline Rodrigues de Lima 

2ª Secretária 

 

 

 

 

 

 



 

 

RELATÓRIO DA REUNIÃO CONJUNTA DOS SETORES DAS IFES E 

IEES/IMES 

 

Atividade: Reunião Conjunta dos Setores das IEES/IMES e IFES, ocorrida 

virtualmente;  

Data: 25 de junho de 2020 (quarta-feira);  

Horária: 14h às 18h 

 

PRESENTES  

Diretore(a)s presentes: Antonio Gonçalves, Adriana Dalagassa; Caroline Lima, 

Eblin Farage, Guinter Tlaija Leipnitz, Katia Vallina, Mariana Trotta, Maurício 

Silva, Roseli Rocha e Silvana Heidmann.  

Seções sindicais presentes (ANEXO I)  

 

Pauta: 

1. Prorrogação do mandato da Diretoria Nacional do ANDES-SN 

 

O presidente do ANDES-SN, prof. Antonio Gonçalves abriu a reunião 

dando boas vindas a todos e todas presentes na reunião. Em seguida, a prof.ª 

Caroline Lima apresentou a mesa responsável pelos trabalhos, ficando ela e o prof. 

Maurício Silva na função de coordenação, auxiliado(a)s pelas professoras Silvana 

Heidmann e Roseli Rocha, e responsáveis pela relatoria o(a)s professore(a)s Adriana 

Dalagassa, Guinter Leipnitz e Katia Vallina. O ponto único de pauta da reunião 

conjunta extraordinária foi apresentado: prorrogação do mandato da atual Diretoria. 

 



 

 

1. Prorrogação do mandato da Diretoria Nacional do ANDES-SN 

O prof. Antônio relatou que a atual Diretoria foi eleita para mandato 

2018-2020, que termina no dia 28/06 de 2020. Acrescentou que a Comissão 

Eleitoral Central (CEC) se reuniu várias vezes e constatou a inviabilidade de realizar 

a eleição neste momento de pandemia, e que as duas chapas concordaram pela 

prorrogação do atual mandado desta Diretoria. A CEC indicou que a Diretoria 

Nacional buscasse amparo legal junto à AJN para prorrogação do mandato até a 

posse da nova Diretoria. A Diretoria se reuniu e decidiu prorrogar o mandato da 

atual gestão por até 90 dias, podendo ser prorrogado por mais até 90, informado 

através da Circular nº 184/20.   

Com a impossibilidade da realização das eleições, e sob orientação da 

AJN, decidiu-se pela solicitação da prorrogação através de uma ação judicial e pela 

convocação de um CONAD Extraordinário on-line. A AJN elaborou uma peça com 

vários argumentos e justificativas solicitando a prorrogação. Porém, a juíza 

responsável pelo caso não realizou a análise de mérito da questão e negou a 

prorrogação com base na autonomia do sindicato em decidir internamente a questão 

e indicando que com a Lei nº 14.010/2020 permite-se a realização de Assembleias 

on-line.  

Ao final desse resgate de ações, o presidente falou que o objetivo da reunião era 

ouvir as propostas dos representantes da base do sindicato, para serem discutidas na 

reunião da Diretoria Nacional que ocorreria no dia seguinte para decidir o formato 

do CONAD Extraordinário on-line. Esclareceu-se que naquela reunião não haveria 

votação nem deliberações por consenso e que o objetivo seria coletar sugestões da 

base para a realização do evento. Então, passou a fala para a prof.ª Eblin Farage, 

SecretáriaGeral do ANDES-SN, para apresentar a proposta inicial para o CONAD 

extraordinário.  



 

 

Eblin explicou os pareceres das juízas sobre a ação judicial e relatou, 

então, a necessidade da realização de um CONAD extraordinário, visto que a 

realização de um Congresso nessa conjuntura seria inviável. Em seguida, expôs que 

o CONAD reconheceria a legitimidade dessa prorrogação. Acrescentou que ele não 

seria nos moldes de um CONAD presencial devido à que a realização seria em uma 

plataforma on-line. Mas, deveria ser o mais fiel possível ao Estatuto do ANDES-SN.   

Foram apresentadas as propostas que a Diretoria havia pensado 

inicialmente para o CONAD extraordinário. A saber: 

 Não ter caderno anexo; 

 Não ter grupos mistos; 

 Tema 1 Conjuntura; Tema 2 – prorrogação do mandato da Diretoria; 

 Realizar o CONAD extraordinário em 2 dias; 

 As datas propostas para o CONAD seriam nos dias 30 e 31 de julho; 

 Receber textos da base e da Diretoria até 15/06; 

 Publicar o caderno no dia 17/07; 

 Entre 17 e 27 de julho, realizar as Assembleias Gerais on-line para a eleição 

de delegado(a)s e o debate do conteúdo do caderno; 

 A proposta e de ser um(a) Delegado(a) e dois/duas observadore(a)s por 

Seção Sindical; 

 Credenciamento prévio das Seções Sindicais  até 27/07; 

 Plenária sem prorrogação; 

 Votação nominal por Seção Sindical; 

 Proibição de gravar e divulgar conteúdo do CONAD. 

Após a explanação, o(a) presentes solicitaram alguns esclarecimentos, 

que foram respondidos pela mesma prof.ª Eblin. Em seguida, abriu-se para 

discussão, com direito a intervenção de até 3 minutos por inscrito(a). 



 

 

De modo geral, as falas convergiram em relação à necessidade de se 

garantir o funcionamento do sindicato durante a pandemia, na qual estão agregadas 

às questões sanitárias circunstâncias de um acirramento da conjuntura política e a 

coincidência do término do mandato da atual gestão. Foram pontuadas algumas 

preocupações em relação à realização de assembleias de forma on-line em um 

contexto de luta contra a imposição do ensino remoto, bem como em relação a 

limitações técnicas do bom funcionamento das mesmas. Contudo, igualmente, 

foram destacadas as determinações jurídicas abertas pela referida lei nº 14.010/2020, 

não deixando alternativas à realização de assembleias on-line. Além disso, foi 

ressaltado que as condições de justificação para imposição de ensino remoto diferem 

das motivações que impelem à adoção pontual da realização de assembleia on-line. 

Por outro lado, foram levantadas questões relativas aos critérios para a participação 

no CONAD extraordinário, levando-se em conta as limitações de ordem técnica das 

plataformas de reunião virtual, destacando-se a necessidade de redução do número 

de observadore(a)s apto(a)s a participarem em relação ao que estatutariamente está 

definido para esta instância do sindicato. Outro ponto de debate importante, conexo 

à questão do número de observadore(a)s, refere-se à possibilidade ou não de 

transmissão das plenárias via streaming. Também foram pontuados elementos 

relativos à forma de votação, aos cuidados necessários e ao acesso às plenárias. 

Nesse âmbito, foi esclarecido pelo(a)s diretore(as) presentes que há um controle 

importante sobre quem pode acessar às reuniões virtuais que têm sido realizadas no 

âmbito do sindicato, só sendo disponibilizado link de acesso para participantes com 

e-mails previamente cadastrados. 

Após o debate, a partir de orientação prévia da coordenação da mesa, as 

propostas elaboradas pelas seções para contribuírem com as deliberações da 

Diretoria sobre os procedimentos de realização e funcionamento do CONAD 

extraordinário foram manifestadas via chat e enviadas para e-mail da relatora da 



 

 

reunião. Em seguida, todas as propostas, inclusive a da Diretoria, foram projetadas 

na sala virtual e lidas, conforme constam abaixo: 

 

 Contribuição da Diretoria do ANDES-SN 

CONAD Extraordinário Virtual, proposta de trabalho: 

1. Não ter caderno anexo; 

2. Não ter grupos mistos; 

3. Tema 1: Conjuntura; Tema 2:  prorrogação do mandato da Diretoria;  

4. CONAD ter duração de um dia e meio; 

5. As datas propostas  para o CONAD são dias 30 e 31 de julho;  

6. Receber textos da base e da Diretoria até o dia 15/07; 

7. Assembleias Gerais on-line até 27 de julho para fazer a eleição de delegado(a)s e 

debater o conteúdo do Caderno de Texto  

8. Limite de um(a) (1) delegado(a) e até dois/duas (2) observadore(a)s por Seção 

Sindical; 

9. Credenciamento prévio das Seções Sindicais até 27/07; 

10. Plenária sem prorrogação e votação nominal; 

11. Sem moções (salvo excepcionalidade). 

 

 Contribuição da SINDUECE: 

Participam os delegados da sala do meet e os observadores podem 

acompanhar pelo streaming.  

Ao criar uma reunião no meet, uma das possibilidades de 

compartilhamento é por streaming.  



 

 

No streaming os observadores não podem participar do chat, não sei se 

isso é um impedimento. 

 

 Contribuição da ADUnB: 

Realizar um CONAD extraordinário virtual, dias 30 e 31 de julho, para 

deliberar sobre a prorrogação do mandato da direção nacional do ANDES SN 

Um delegado e até 4 observadores 

Convidar os dois triunviratos das chapas 1 e 2 

Verificar/Pesquisar se existe condições do ANDES SN adquirir um 

sistema que permita ser usado também pelas seções sindicais para realizar assembléias 

virtuais, com 500, 1000, 1500 , 2500 participantes. 

 

 Contribuição da SESUNILA: 

Participação através de canais: 

1-Delegados e Observador/a (1 por seção) 

2-Demais Observadores, por exemplo, por you tube. 

Obs: os observadores podem se revezar no canal principal, assim todas/os 

teriam direito a fala.    

 

 Contribuição da ADUSB: 

Avisar na abertura das sessões e plenárias que não está autorizada a 

gravação 

1 delegado e 2 observadores por seção sindical 



 

 

Cuidados com a votação (autenticação, quem está votando) 

Prazo de envio do caderno garantir tempo para que as seções possam 

discutir 

Cuidados para impedir "invasões" das salas virtuais. 

 

 Contribuição da SESUNIPAMPA: 

O ANDES é um centro de resistência ao governo ultraliberal em tempos 

de pandemia e nesse sentido O CONAD  é uma necessidade para afirmar a condição 

jurídica para essa resistência, 

Assim o CONAD, não obstante o conjunto de problemas que teremos 

(técnicos e tal) é uma tarefa política e temos que realiza-la e 

concordo com a Diretoria, sua proposta e devemos somente garantir a 

participação da base, nossa característica central  

 

 Contribuição da ADUFES 

Realização do CONAD extraordinário em agosto, de modo a garantir o 

tempo de preparação, tanto das seções para suas AGs, como do próprio CONAD. 

Que o Andes-SN disponibilize orientações técnicas (ferramentas) de 

suporte para apoio às seções sindicais. 

Que o Andes-SN ofereça maior detalhamento jurídico a respeito das 

situações excepcionais que justificam assembleias on line (como é o caso do próprio 

CONAD). 

 

 Contribuição da APUG 



 

 

Considerando que o ANDES não pode sofrer descontinuidade no 

processo administrativo, especialmente sob o risco de atrasar ou até mesmo ficar 

sem condições jurídicas de realizar os compromissos financeiros, notadamente dos 

colaboradores, colocando em risco a credibilidade e a responsabilidade do sindicato 

nacional, enquanto instrumento de luta e preservação dos direitos dos trabalhadores 

docentes e administrativos das universidades brasileiras, inclusive dos seus próprios 

servidores, a Apug se posiciona da seguinte forma: 

Que o Conad seja realizado em julho, via remota, com todas as precauções 

que serão tomadas pelo setor competente e pela Diretoria, para administrar e 

melhor conduzir os trabalhos; ressaltando que, pelo que nos foi repassado, 

toda essa situação de prorrogação, tem o aval e o acordo com as duas chapas 

concorrentes; 

E, que considerando a excepcionalidade, totalmente impensável em tempos 

normais, que seja realmente o Conad com tema único, concordando com a 

proposta da Diretoria que seja realizado em um dia e meio, com a 

participação da base, princípio da nossa característica. 

Que seja um estatuto do Conad extraordinário, com base na 

excepcionalidade, que deve ser construído para atendimento do momento 

pontual, sem prejuízo jurídico e eventual cobrança ou desgaste posterior; 

Somos contra o uso do streaming pela atual conjuntura e pela postura 

fascista do governo federal. Vivemos tempos estranhos e tempos difíceis e 

resguardar é tão fundamental quanto. Enquanto entidade ANDES, enquanto 

seções de base e claro, da nossa própria segurança. 

 

 Contribuição da APESJF: 

Não fazer transmissão ao vivo do evento, por questão de segurança. 



 

 

Não havendo mais nada a ser tratado, a reunião foi encerrada às 17h20. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ANEXO I 

Adriana D’Agostini (SSIND UFSC), Aldi Nestor (ADUFMAT), Amanda Motta Castro 

(APROFURG), Ana Carolina Galvão (ADUFES), Ana Margarete Gomes (ADUNEB), 

Andre Mayer (ADUFOP), Anielli Lemes (ADUFVJM), Bartolomeu Mendonça 

(APRUMA), Beatriz Tupinamba (ADUFS/SE), Camila Elizandra Rossi (SINDUFFS), 

Celeste Pereira (ADUFPEL), Cesar Andre Luiz Beras (SESUNIPAMPA), Clécio 

Mendes (SESUNILA), Daniele Quiroga Neves (SINDURCA), Dario Silva 

(ASDUERJ), Dayvide Magalhaes (ADUFPI), Edilton Barcellos (ASPUV-SSIND), 

Erika Suruagy (ADUFERPE), Fernando José de Paula Cunha (ADUFPB), Flavia 

Spinelli (ADUERN), Francinalva Medeiros (ADUFCG), Francisco Ribeiro 

(ADUEMG), Geverson Gszeszczeszyn (ADUNICENTRO), Gilberto Correia (APUG), 

Gustavo Lopes (ADESFAETEC), Helga Martins de Paula (ADUCAJ), Ilma Barleta 

(SINDUFAP), Iracema Oliveira Lima (ADUSB), Janete Brito (ADCESP), Joao 

Vinícius W. da Silva (ADUFVJM), José Roberto Rodrigues de Oliveira (ADUFMS), 

José Carneiro (ADUFPA), Julio Quevedo (SEDUFSM), Leonice Rodrigues Pereira 

(ADUNEMAT), Lino Trevisan (SINDUTF-PR), Luiz Avelino (ADUFU), Luis 

Antonio Pasquetti (ADUNB), Marcelo Mario Vallina (ADUA), Mariana Moreira 

(ADUC), Marina Barbosa (APESJF), Mauriene de Freitas (ADUEPB), Moises Lobão 

(ADUFAC), Neila Nunes de Souza (SESDUFT), Nilson Cardoso (SINDUECE), Nina 

Tedesco (ADUFF), Paulo Cesar Centoducatte (ADUNICAMP), Paulo Vieira Neto 

(APUFPR), Reinalda Souza Oliveira (ADUFS-BA), Ricardo Nobrega (ADUENF), 

Rubia Vogt (ANDES-UFRGS), Silvana Souza (ADUNIOESTE), Sheylazart Ribeiro 

(ADUEMG), Suzana Zatti (SINDCEFET-MG), Thiago Arruda Queiroz Lima 

(ADUFERSA), Zairavaleska Fonseca (SINDUEPA). 

 

 



 

 

ANEXO 2 

INFORMES DAS SEÇÕES SINDICAIS 

 

 

ADUFPel 

Informes prestados por: profª. Celeste dos Santos Pereira Pereira 

 

  

1. Completamos 41 anos no último dia 18 e a comemoração se deu 

através de uma ação solidária com distribuição de 2,3 toneladas de alimentos para 

comunidades quilombolas e para uma recicladora de lixo. Fizemos live cultural na data 

e seguem outras, para ajudar os artistas locais que estão há muito sem cachê; 

2. As aulas permanecem suspensas na UFPel, ao menos até 30 de junho. 

Está em andamento um "calendário alternativo" com oferta de disciplinas na graduação 

e pós, obrigatórias ou não, projetos de ensino, pesquisa e extensão, mas que não 

computarão créditos, em princípio.  

3. Estamos em processo de preparação das eleições para a Reitoria da 

UFPel, que deverá acontecer até final de outubro. As três entidades representativas já 

formaram a COE e trabalham na organização do processo. A posição da ADUFPel e CR 

levada à comissão é de defesa da autonomia universitária e luta para garantir a 

nomeação do/a reitor/a eleito/a. 

4. Os sindicatos da educação de Pelotas tem conseguido manter unidade 

na ação em defesa da educação pública. Já construímos três manifestos e faremos a 

terceira live em parceria. 

5. A pandemia na cidade apresentou seus dois primeiros óbitos (um 

médico e senhora de 52 anos; uma técnica de enfermagem cometeu suicídio). Estamos 

em bandeira laranja; ou seja, estão aumentando os casos da covid 19, mas ainda não 

temos problemas com as internações em UTI. 

 


